

Las empresas del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) repartirán alrededor de 75 mil millones de p

Las empresas del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) repartirán alrededor de 75 mil millones de pesos en dividendos este año. (El Financiero 24/04/15) CLARA ZEPEDA czepeda@elfinanciero.com Viernes, 24 de abril de 2015 La reforma hacendaria y la economía han bajado las utilidades. Algunas compañías han ajustado sus políticas en pro de los inversionistas. Las empresas del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) repartirán alrededor de 75 mil millones de pesos en dividendos este año. En medio de la temporada de asambleas anuales de accionistas de las emisoras que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), los inversionistas reciben la promesa de un pago extra en forma de dividendos. Y es que muchas de las compañías cotizadas de la Bolsa eligen esta época del año para retribuir a los accionistas. Durante abril y mayo muchas empresas publican la fecha del pago de dividendos, los cuales en su mayoría son avalados por la Asamblea Anual de Accionistas. De acuerdo con avisos a accionistas y agendas de las asambleas, las empresas que conforman al principal índice accionario mexicano repartirán cerca de 75 mil millones de pesos, pero todavía quedan por delante algunos dividendos más que serán decretados en los próximos días. El pago de un dividendo manda la señal al mercado de una empresa rentable, que además goza de buena salud financiera. Para el inversionista de largo plazo es un incentivo para permanecer con las acciones, pues además de la ganancia de capital en el tiempo, habrá que incorporar el rendimiento por concepto del pago de dividendo. La desaceleración en México y el impuesto al pago de dividendos de 10 por ciento, emanado de la reforma hacendaria que entró en vigor el 1 de enero de 2014, no han permitido que las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores generen más utilidades para poder compartir las ganancias con los accionistas. En un contexto donde los dividendos repartidos por las compañías cotizadas de todo el mundo superaron por primera vez el billón de dólares, según el Henderson Global Dividend Index 2013, el pago de dividendos en México creció "vertiginosamente" en el 2013 en relación a 2012, al pasar de tres mil 600 millones de dólares (54 mil millones de pesos) a nueve mil millones de dólares (cerca de 130 mil millones de pesos). La Bolsa Mexicana de Valores (BOLSA), quien este viernes celebra su Asamblea Anual, pondrá en la mesa la aprobación de un pago de dividendo 0.9595 centavos por acción, para totalizar 568.9 millones de pesos, cifra que resultaría en un 11.96 por ciento menor que el dividendo decretado en el 2014, el cual ascendió a 646.3 millones de pesos. Sin embargo, la emisora BOLSA anunció una política de dividendos, la cual consiste en distribuir al menos el 75 por ciento de su utilidad neta, y ya no lo deja a consideración de la Asamblea de Accionistas, como lo hace la gran mayoría de las que cotizan en Bolsa, al decretar este beneficio a sus inversionistas.